

Vida Política

POR TELÉGRAFO Y TELÉFONO

Madrid, 6-7 tarde.

de llegaron por el ferrocarril eléctrico de Irún, los grupos de Madrid, Pamplona, Zaragoza, Barcelona y Tudela.

Con estos grupos vinieron los delegados del Consejo Nacional señores Castillofief y Truchante.

Los exploradores—que se acercan á 300—comieron en el hospital de Irún.

A dicha ciudad fronteriza marchó ayer tarde el comisario general de la Asociación duque de Luna.

Los exploradores navarros en unan con una charanga que acompaña sus marchas.

Los navarros y aragoneses se dirigieron formados, de la estación de Amara (ferrocarril eléctrico de Irún), al Ayuntamiento, precedidos de la charanga de los pamploneses.

Desde los balcones del Ayuntamiento,

to, el señor Inciarte dirigió una breve alocución a los exploradores, terminando con vivas al Rey.

Después fueron todos a Martutene para pasar la primera noche de campamento general.

Hemos visto el campamento y en verdad, aquello es algo minucioso y de rara perfección. Todos los servicios están debidamente cuidados y las instalaciones de tiendas, alumbrado, etc., es magnífica.

FIESTA EN IGUELDO

El próximo viernes, visitarán los exploradores el Monte Igueldo, invitado especialmente por la Sociedad propietaria de la explotación.

Con tal motivo se organiza para dicho día un gran festival, en el que dará un concierto la charanga de rampona.

rá mejorar la situación en otoño. Respecto al abastecimiento de la leche y de la carne de carne cría, se á sin embargo necesario para el porvenir de practicar la mayor economía.

El ministro ha terminado afirmando que había encontrado en Alemania, la colaboración más fiel y más abnegada.

TURQUÍA ALIADA FIEL DE LOS IMPERIOS CENTRALES

PARIS.—La «Petite République» escribe:

Hace varios días que nos habíamos leído noticias de Turquía, según las cuales la aliada oriental de Alemania quería nada menos que firmar una paz separada, á lo menos romper sus relaciones con Alemania. Según informes de fuente autorizada, estos rumores carecen de fundamento.

SPORT VASCO

En el Moderno

El primer partido jugado ayer fué el siguiente:

Egúzquiza y Vega, contra Echáiz y Ucin.

El dinero salió por los primeros en la proporción de 20 á 18.

Durante todo el partido llevaron ventaja Echáiz y Ucin, que ganaron, dejando a sus contrarios en 37 para 50.

Jugaron bien Egúzquiza y Vega. Vega estuvo regular y muy bien Echáiz.

—El segundo partido le jugaron Ochotorena y Sasain, contra Puzieguito y Mina.

Ganaron éstos, dejando a sus contrarios en 32 para 45.

Hoy juegan:

Salsamendi y Arzamendi, rojos, contra Irigoyen y Campos, azules, sacando los delanteros del diez.

Sindicato

INICIATIVA Y PROPAGANDA

Bajo la presidencia del Alcalde accidental señor Inciarte y con asistencia de los señores Tabuyo, Peña, Arrieta, Bidaguren y Gabilondo, se reunió en la Alcaldía la Junta Directiva del Sindicato de Iniciativa y Propaganda.

Leída y aprobada el acta de la reunión anterior, el director dió lectura a una carta de la Sociedad Anónima del Neumático «Michelin», solicitando el apoyo del Sindicato para la realización de un proyecto de demarcación de carreteras, acordándose tomar en consideración lo que se propone y prestarle su apoyo.

La Junta se dá por enterada de una carta de don Patricio Borobio, miembro del Consejo local de los Exploradores de Zaragoza, dando las gracias al Sindicato por los servicios prestados con motivo de la organización de la expedición de los Exploradores de España que actualmente se encuentran en esta capital.

Se lee una carta de la Agencia González, de San Juan de Luz, mandando una bonita guía ilustrada de aquella villa francesa, en la que ha tenido la atención de dedicar una página al Sindicato de Iniciativa y se acuerda tener presente esta distinción y corresponder en la misma forma.

Leímos también otra carta de Fomento del Turismo de Burgos interesando al Sindicato para solicitar de la Compañía del Ferrocarril del Norte el servicio de los trenes rápidos entre Madrid y San Sebastián.

La Junta se enteró de dos cartas de los Sindicatos de Iniciativa de Toledo y Málaga ofreciendo sus servicios al nuestro, acordándose corresponder en la misma forma.

Se lee también un escrito de la Cámara de Comercio Americana en España remitiendo para su estudio un proyecto de reglamento para una Sociedad «Hispano Americana para el Fomento del Turismo».

No habiendo más asuntos para tratar, se dió por terminada la reunión.

Santorial

Ago 7 Miércoles.—S. Cayetano, Id; Do ato, ob; Pedro, Julián, Fausto, Carpóforo, Exantó, Casio, Severino, Segundo, Lino, Domeio, mj; mrs; Vitorio, ob.

El conflicto mundial

POR TELÉGRAFO

Madrid, 6 - 7,15 tarde.

Comunicados

Oficiales

Parte francés de la tarde

PARIS.—Al Norte de Montdidier las tropas han progresado hasta el Avre, cuya orilla ocupan entre Biaches y Morice.

Un golpe de mano del enemigo, al Sudoeste de Montdidier, fracasó completamente proporcionando algunos prisioneros.

En el frente del Veste hemos mantenido nuestros elementos en varios puntos de la orilla Norte, á pesar de las tentativas enemigas para rechazarlo.

Nada que señalar en el resto del frente.

Parte alemán de la tarde

NAUEN.—Frente occidental. Grupo de ejército del príncipe Ruprecht.—Hubo gran actividad de exploradores, especialmente á orillas del Ancre y del Avre y al Sur de Montdidier.

Al atardecer revivió el fuego de artillería en muchas ocasiones.

Tropas de Wurtemberg asaltaron por la mañana, al Norte del Somme, las primeras líneas inglesas en el lado de la carretera de Gray-Corby, capturando 100 prisioneros.

Grupo del kronprinz.—Después de avances parciales sin éxito, el enemigo atacó ayer con fuertes contingentes contra el sector de Veste, en ambos lados de Braine, al Norte de Couchery.

El enemigo puso el pie provisionalmente en pequeñas parcelas selváticas al Norte del río.

Mediante un contra-ataque les desalojamos capturando algunos cientos de prisioneros.

Por lo demás, el ataque enemigo se estorbó, antes de llegar al Veste, bajo el fuego de nuestra artillería y de las ametralladoras.

EL NUEVO EMBAJADOR ALEMÁN EN MOSCÚ

BERNA.—El Bund de Berna escribe:

Se creía primeramente que sería Kuhlmann, pero es Helfferich. El Imperio alemán no envía al Moscú un diplomático profesional, sino un hombre que en la profesión bancaria ha adquirido práctica para las cuestiones de la vida económica. En los cargos que ha desempeñado hasta ahora Helfferich, ha demostrado ser un hombre de gran energía, cualidad que posee más bien en demasía.

A pesar de todas sus enemistades nadie ha dudado de su habilidad personal extraordinaria, y que es el hombre necesario para restaurar las relaciones económicas entre el Imperio alemán y Rusia, sin duda alguna tendrán que confesarlo también sus numerosos adversarios.

Helfferich fué durante muchos años Director del Banco Imperial alemán y como tal se dió á conocer oratoriamente en público. Su actuación política empezó en Enero 1915, al ser nombrado Secretario del Ministerio de Hacienda. El 22 de Mayo entró á la cabeza del Ministerio del Interior al mismo tiempo que ejercía el cargo de representación del Canciller

del Imperio. Aun cuando en Agosto 1917 abandonó su cargo de Ministro del Interior, continuó ejerciendo el cargo de representante del Canciller del Imperio hasta la toma de posesión de Hertling.

Según escribe el diario «Lokalanzeiger» de Berlín, el mismo ha pedido ser enviado á Moscú.

LA MANIOBRA ALEMANA

Comentarios de la prensa alemana. FRANCFORT.—«La Gaceta de Francofort» dice:

Este pequeño retroceso, nos es á útil; he aquí cómo comprendemos esta medida: un alemán debe á contar el resultado final de nuestra ofensiva, porque será decisivo. Esta ofensiva será favorecida sin duda alguna por un acortamiento del frente que, naturalmente, perjudicará á la ofensiva del enemigo.

«La Gaceta del Rin y de Westfalia» escribe:

Hubiera sido un error quererse agarrar al terreno; lo que importa es oponer un broquel seguro al adversario y para lograr esto, nos hemos decidido á ceder voluntariamente el terreno en el Marne.

La «Mitags Zeitung» comenta:

Es bien claro, que á causa del momento elegido, el acortamiento del frente no es debido á una acción directa del enemigo; habiendo podido llevarlo á cabo sin que el enemigo se apercebiese y sin haber tenido pérdidas. El abandono de algunos kilómetros de terreno no tiene una gran influencia sobre el conjunto de la posición.

La «Strassburger Post» dice:

Nos hemos quedado dueños del campo de batalla. Mientras que las tropas alemanas se acercan á sus ferrocarriles y vías de comunicación, el enemigo vé su situación empeorar. La posición en que se encuentra no le es favorable de ninguna manera.

COLISION DE AVIONES INGLESES

PARIS.—Leemos en el «Petit Journal» lo siguiente:

Durante un vuelo en Essex, dos aviones tuvieron una colisión; los dos aviones han resultado muertos.

LA FALTA DE TABACO EN FRANCIA

PARIS.—El «Petit Parisien» escribe: El alcalde de Lyon ha decidido crear la carta de tabaco.

LA CRISIS DE LA CARNE EN FRANCIA

PARIS.—«L'Action Française» escribe: De graciamente, no señalamos ninguna mejora en las arriadas de carne á los mercados.

MEJORA DE LA SITUACION ECONOMICA EN AUSTRIA

VIENA.—El Ministro de abastecimientos Mr. Paul ha declarado á la «Neue Freie Presse» respecto al próximo año económico, que la crisis alimenticia está casi dominada. Según todas las previsiones, esta crisis no vuelve á él tener lugar. El abastecimiento de pan y de harina será regularizado desde principios de Agosto. La cosecha dá buenas promesas. Será posible de alimentar copiosamente el ganado durante el verano, lo que ha-

El señor Ventosa estudia también la importación de bacalao de Noruega y otros productos con objeto de que no falte ninguno de los artículos alimenticios acostumbrados en España.

Parte de la Prensa se ocupa de los graves incidentes registrados en algunas provincias á causa de las subsistencias; y con este motivo excita á la Comisaría de Abastecimientos y al Gobierno para que afronten el peligro con rápidas medidas para evitar males de mayores proporciones.

GENOVA Y MARQUEZ

Barcelona.—El coronel Génova ha publicado una carta declarando inexacto que él visitara al ex-coronel Marquez para manifestarle que consideraba injusto el fallo del tribunal de honor separándole del Arma.

También niega que se pidiera perdón por haber fallado así conecionado por los demás coroneles. La visita no tuvo más objeto que preguntar al coronel Márquez si podía seguir contando con su amistad.

DESMINTIENDO INFORMACIONES

En la Presidencia han facilitado dos notas oficiales.

Una de ellas para desmentir ciertas informaciones acerca de la aplicación de la ley de mejoras á los funcionarios civiles; pues los trabajos de las distintas potencias que en ello contienen no serán conocidos hasta que se comuniquen al Gobierno.

La otra nota niega que el subsecretario hiciera mal estación alguna respecto al futuro viaje del Rey á Barcelona.

UNA AUDIENCIA INCENDIADA

Sevilla.—Se ha declarado un formidable incendio en la Audiencia de Sevilla.

El Tribunal estaba reunido en la sala de vacaciones, cuando salió de la secretaría un chico dando gritos de fuego!

El fuego se extendió rápidamente ayudado por un calor de 52 grados.

Se han salvado todas las personas que estaban dentro del edificio; pero gran parte de la documentación ha quedado destruida.

Continúa el incendio violentamente.

En la Plaza de San Francisco hay un gran gentío presenciándolo.

La Religión y la guerra

También los norteamericanos

Leemos en la prensa norteamericana que acaba de llegar, que el Senado de los Estados Unidos en sesión del 5 de Julio adoptó la siguiente resolución:

En vista de que lo que es llamado el «angelus», la práctica de rezar un minuto al mediodía diariamente por el triunfo de nuestra patria en la guerra actual está siendo observada en el Distrito de Columbia y en otras partes de los Estados Unidos; y

En vista de que es el deseo de algunos buenos ciudadanos que se observe generalmente en toda la Nación hasta el fin de la guerra; y

En vista de que este sentimiento está de acuerdo con el espíritu tradicional de esta Nación y reconoce el sobrenatural poder del Todopoderoso;

Resuelve que sea requerido el Presidente de la República para mandar al pueblo de los Estados Unidos observe en sus casas y en toda parte, hasta fin de la guerra, la práctica de rezar á Dios, por lo menos durante un minuto al mediodía diariamente, por la victoria de nuestra causa en la guerra actual.

Seguirán los franceses sus procedimientos ateos, negándose á adoptar oficialmente ninguna costumbre o práctica religiosa, a pesar de los ejemplos que de todas partes reciben?

Notas militares

DESTINOS

A la Academia de Artillería, á tres comandantes, dos capitales, y dos tenientes, cuya relación pública irá mañana el «Diario».

AYUDANTES

Se nombra del general Cevallos al comandante de Infantería don José Llorens y del general Figueras al ídem ídem don Alfredo Moreno Lizarraga.

PERMUTAS

Permutan entre sí de destinos los alféces de Infantería don Ricardo Alarcón, del regimiento de Cuernca y don Angel Cañedo Argüelles, del de San Fernando.

RESERVA

Se desestima instancia del teniente coronel retirado de Caballería, don Juan de Dios Mañá a que pida pasar á situación de retirado ó segunda situación.

Idem al capitán y comandante, respectivamente (E. R.) don Julio Sanz y don Lucio Manrique que piden igual gracia.

GRATIFICACIONES

Se concede la del 10 por 100 sobre su haber durante el tiempo que prestó sus servicios en irregulares indígenas, al torjador de Artillería don Luis Pérez.

La de 1.500 pesetas al teniente coronel de E. R. Mayor don Cándido Pardo.

LEA USTED

EL SIGLO FUTURO